

# Opinión sobre el Procedimiento Presupuestario



Los Presupuestos Generales del Estado (PGE) son la **principal herramienta de gestión** de los gobiernos.

Están regulados por la **Ley General Presupuestaria**.

En el ejercicio de su mandato, **la AIReF ha detectado debilidades** que limitan al Presupuesto como herramienta de política económica y de rendición de cuentas.

La existencia de un proceso presupuestario robusto redundará en una **mejora de la calidad de las finanzas públicas** y de la sostenibilidad de la deuda.



## OCTUBRE 2022

En el **Informe sobre los Presupuestos de 2023**, la AIReF **recomendó** de manera general **que el proyecto de PGE recupere su papel central** como instrumento de política fiscal y económica, y elemento de diseño, planificación, ejecución, control y supervisión de la actividad del sector público.

## NOVIEMBRE 2023

La AIReF presenta una Opinión con **propuestas concretas de mejora**.

## Debilidades y Propuestas

### 1 Carenancia de perspectiva a medio plazo

Disponer de **escenarios presupuestarios plurianuales** en los que enmarcar los PGE.



### 2 Falta de coherencia entre PGE y otros instrumentos de planificación

Fomentar la **coherencia** y la **integración** con los principales documentos presupuestarios.

De esta forma se subsanará la fragmentación del proceso presupuestario.

### 3 Información insuficiente a varios niveles

1. Presentar **comparabilidad** con la ejecución del ejercicio anterior.

2. Incluir la información que permite **conciliar los datos** de la contabilidad presupuestaria y la contabilidad nacional.

3. **Orientación a resultados** mejorando la definición de objetivos e indicadores y creando un nuevo sistema de control ex post.

4. Recoger información actualizada y cuantificada sobre los principales **riesgos fiscales** para anticiparse a posibles desviaciones.